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DE NOUVELLES MANIERES DE VIVRE 

EN COMMUNAUTE 

 

Comme tout le monde, il vous est arrivé d’entrer dans une église que vous ne 

connaissiez pas. Peut-être avez-vous d’abord recherché son adresse, les 

horaires de messes… c’est parfois déjà une difficulté…  

En entrant dans l’église, vous avez été sensible, à l’accueil, à l’ambiance (beauté du lieu, musique de fond ou bruit, 

église chauffée ou froide…. En entrant vous avez été accueilli(e) par le sourire d’une personne et cela vous a fait du bien 

ou alors personne n’est venu vous saluer, personne ne vous a remarqué(e) parce qu’elle n’avait pas le temps.  

Et à la fin de la messe, c’est pareil ? Parfois, les chrétiens sont tellement contents de se retrouver entre eux qu’ils 

oublient de s’intéresser aux gens de passage. D’ailleurs, ça vous est peut-être arrivé de ressortir d’une célébration sans 

que personne ne vous adresse la parole. Quelle tristesse de constater que vous pouvez commencer et terminer 

votre vie dans une paroisse sans que personne ne sache qui vous êtes ! 
 

“Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis » Rm 15,7 

HISTOIRE COURTE 

Un voyageur a raconté la 
découverte singulière qu’il avait 
faite un jour dans un petit village 
où les traditions s’étaient 
conservées depuis le XVIe siècle. 
Il arriva un soir au moment où les 
cloches de l’église sonnaient. 
L’église était sombre et noire. Le 
long des ruelles, les fidèles 
glissaient, portant chacun une 
petite lampe en bronze d’un 
modèle très ancien. Se mêlant aux 
arrivants, notre voyageur demanda 
pourquoi chacun avait sa lampe.  
 

C’est un villageois qui lui répondit :  
«Nous n’avons aucun moyen 
d’éclairer notre église. En 1550, 
quand elle a été bâtie, le seigneur 
du village décida que chacun 
apporterait sa lampe. Nos lampes 
appartiennent à la paroisse et sont 
prêtées à chaque paroissien. Nous 
les allumons en entrant dans 
l’église.» Le voyageur osa une 
autre question: « Et vous y voyez 
toujours clair dans votre église ?» 
La réponse vint rapidement et 
clairement :  

«Monsieur, notre église s’appelle 
l’église des lampes allumées. 
Chacun y vient pour la rendre plus 
lumineuse, car il sait que, s’il reste 
chez lui, l’église sera plus sombre 
et la célébration plus triste. Notre 
prêtre doit avoir devant lui toutes 
les lampes allumées. Chaque place 
obscure signifie... un problème, un 
malade, un deuil... et nous 
pouvons prier pour chacun».  
J’aimerais ajouter quelques mots à 
ce récit : On est tous responsable 
de la vie de l’Eglise ! 

L’accueil est au centre de toutes les religions, puisque le sens étymologique du mot « religion » est relier. Relier à Dieu, 

relier aux autres. L’hospitalité est au cœur de l’évangile car Dieu fait à chacun et chacune une place et « celui qui 

accueille l’un de ces plus petits, m’accueille !» Lc 9, 48 Tout au long de son ministère, Jésus s'est voulu de manière 

concrète le témoin de l'accueil de Dieu pour chacun, quitte à être critiqué : accueil des petits, des personnes fragiles, 

malades, exclues… Jésus a fait de l'accueil un signe fort indissociablement lié à l'annonce de la bonne nouvelle pour 

tous. 
 

L’Equipe d’Animation Pastorale élargie (Agnès CHAMIK, 

Violette CABANE, Nathalie M’BATA, Claudia CAPELETTO, Marie 

BETRA, les prêtres François et Frédéric) s’est  interrogée sur ce 

que nous pourrions améliorer collectivement. Comment 

favoriser ces liens… Comment être lieu d’accueil, d’écoute, de 

partage ? Comment offrir assez d’espace au visiteur, 

occasionnel ou fidèle, pour lui permettre de se relier à Dieu ?  
 

          3 pistes de travail ont été ouvertes :  
- Rendre les églises plus chaleureuses lors des 

célébrations et réaménager certains espaces 
- Poursuivre l’amélioration des supports de 

communication et rendre plus performants les liens 
entre les services 

- Accompagner et développer une équipe de bénévoles  
dans un service auprès des personnes isolées ou 
malades. 

Depuis 3 ans, l’église st Michel est ouverte et 
permet à chacun de venir s’y recueillir, y 
prier, respirer  
Elle invite à s’approcher de Dieu et à déposer 
sa vie, ses questions, ses doutes, son 
espérance, ses joies, ses peines et ses soucis 
devant le Christ pour y trouver cette force et 
cette confiance pour se lever et aller son 
chemin. 
Dorénavant, vous trouverez à l’entrée, un 
espace accueillant avec un cahier dans lequel 
vous serez invité à y inscrire vos prières qui 
pourront être reprises durant les 
célébrations. Mais aussi un totem 
électronique vous proposant de belles 
images, des méditations et des informations. 
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L’idéal serait que chaque membre de l’Église soit 

accueillant. Car l’accueil, c’est vraiment l’affaire 

de tous, de toute notre communauté paroissiale.  

« Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour 

vous, faites-le de même pour eux. » (Mt 7,12)  

Chacun doit prendre conscience de son rôle, passif ou 

actif. La plupart des gens de passage qui posent leurs 

valises dans une église le disent : ils restent parce qu’ils 

se sont sentis très bien accueillis. 

 

 

 

6  propositions concrètes : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Avant la messe, accueillir les 

fidèles en leur souhaitant la 

bienvenue et en distribuant 

les feuilles de chants. 

 

Partager ses talents 
artistiques, rejoindre une 
équipe de fleurissement  
ou  aider à la confection de 
tracts, de supports 
visuels… photos… 

Quand il y a des baptêmes 
lors des messes, accueillir 
les familles qui viennent 
faire baptiser leur enfant 

Rejoindre une équipe : main d’œuvre,  
nettoyage, ouverture/fermeture 
de l’église pour mieux accueillir ceux qui 
viennent prier ou encore assurer la 
préparation de l’église pour des funérailles 

Je m’engage 
quand cela est 

possible à porter 
la communion le 

dimanche à 
quelqu’un de 

mon quartier ou 
à le visiter 

En couple, accompagner des 
fiancés qui souhaitent se marier  
à l’église entre janvier  et septembre : 
4 rencontres dont 2 avec les prêtres 
et l’ensemble des couples  

Quelques convictions …  

 Améliorer notre accueil vise à 
favoriser la rencontre avec le Christ 

 Chaque fidèle doit être considéré 
comme un V.I.P. : une personne très  
importante invitée par le Christ. 

 De l’accueil réservé aux personnes 
peut naître le goût de devenir 
chrétien. 

 Une personne franchit la porte de 
l’Eglise : ce n’est pas rien, sa 
démarche est importante. 

 Ne pas oublier que je suis pour 
l’autre visage d’Eglise ! A travers moi, 
c’est la communauté paroissiale, 
c’est l’Eglise qui accueille 

 
 

Que puis-je améliorer pour que chacun se sente mieux accueilli ? 
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VISITER LES PERSONNES EN FRAGILITE 

La maladie, l’âge, la solitude sont des états qui ne devraient pas empêcher un chrétien de continuer à faire partie de sa 

communauté chrétienne. Ces états sont souvent source d’interrogation sur le sens de la vie. S’ils permettent à certains 

dans l’adversité de témoigner de leur foi et de leur espérance en Jésus-Christ, ils sont pour d’autres l’occasion de 

redécouvrir la prière et de renouer avec l’Eglise.  

Suite à la réflexion menée par l’EAP élargie, il nous est apparu la nécessité de développer cette pastorale du lien. Nous 

lançons donc un appel pour renforcer l’équipe de visiteurs, envoyés vers leurs frères pour les écouter, rompre le 

quotidien et la solitude afin qu’ils puissent retrouver une dignité d’homme et de femme reconnus, aimables et aimés.  

Ce qui fait la richesse d’une équipe c’est la diversité de ses charismes. C’est pourquoi en fonction de ces derniers et des 

disponibilités des uns et des autres nous souhaitons diversifier les services proposés par l’Eglise :  

En fonction de vos disponibilités, vous êtes prêts à rendre l’un de ces services : 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

Pour plus d’informations, contactez-nous au 06.22.74.61.87 ou par mail cppayspotasse01@gmail.com 

Je rappelle à tous les paroissiens qu’ils peuvent à tout moment, pour eux ou pour leurs proches faire appel à ce service 

s’ils en éprouvent le besoin. 

Merci à tous les membres de l’équipe des visiteurs des malades et à toutes les personnes qui offrent de leur temps, de 

leur savoir-faire et de leur savoir- être à nos frères souffrants, bousculés par la vie ou en demande d’un service.  

Marie BETRA 

 

Co-voiturer pour se 

rendre aux offices 

 

Visiter avec ou sans 
apporter la communion 

Tenir compagnie à la personne pour 
remplacer l’aidant familial afin de lui 

permettre de s’absenter une heure ou plus. 


